

INFORME DEL PROFESOR WALKER LINARES SOBRE SU VIAJE A PARIS

Santiago, 5 de Abril de 1949.

Sr. RECTOR DE LA UNIVERSIDAD
DE CHILE:

Me es grato informar a continuación respecto a mi reciente viaje a Francia, para el cual se me dió una comisión por parte de la Universidad de Chile.

Fuí a Francia invitado por el Gobierno de ese país, a título de Presidente del Instituto Chileno-Francés de Cultura, y recibí toda especie de atenciones, tanto de las autoridades francesas, como de las instituciones culturales, de las Universidades de París y de Nancy. El Rector de la Universidad de París, señor Jean Sarraile, eminente hispanista, me ofreció un gran almuerzo, al que concurrieron distinguidos académicos, escritores y profesores. Fuí atendido por el señor Julliot de la Morandière, Decano de la Facultad de Derecho de París, por el señor Joxe, Director de Relaciones Culturales del Ministerio de Negocios Extranjeros, por el profesor Ronze, Encargado de las relaciones universitarias con la América Latina, por la Ciudad Universitaria, por la Maison de la América Latine, por el Instituto de Altos Estudios Internacionales, por Les Nouvelles Littéraires, etc. Siempre se me dieron todas las facilidades para ponerme en contacto con las personas a quienes deseaba conocer. Contribuyó mucho al éxito de mi visita a Francia, la ayuda que me prestó el Embajador de Chile, Excmo. señor Joaquín Fernández, que se encuentra vinculado con conocidas personalidades de la cultura francesa.

La Universidad de Nancy, una de las más prestigiosas de Francia, me invitó como huésped oficial; en ella di una conferencia sobre Chile, el Derecho chileno y nuestra legislación social, siendo presentado por el Rector de esa Universidad; durante los días de permanencia en aquella ciudad, fuí objeto de toda clase de manifestaciones.

La UNESCO (Organización de las



Prof. Francisco Walker Linares

Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura), me invitó a pasar algunas semanas en sus Oficinas, con el objeto de vincularme con sus diversos servicios; allí existe vivo interés por algunos aspectos culturales chilenos; se aprecia la obra de nuestra Comisión de Cooperación Intelectual y se me solicitó un informe sobre sus actividades; informé también respecto a nuestro sistema de provisión de becas. En la Sección Musical de la UNESCO se conoce y se aprecia la obra del Instituto de Extensión Musical de la Universidad de Chile, la labor realizada por el Decano señor Domingo Santa Cruz, cuya visita se esperaba; se considera a la Revista Musical Chilena como una de las mejores en su género. En vista de la importancia que ha adquirido la UNESCO, de la multiplicidad de sus actividades intelectuales, y de sus conferencias periódicas sobre diferentes materias, se hace indispensable

que el Gobierno de Chile adhiera a ella, ratificando cuanto antes su convención constitutiva. Cabe recordar que todos los países de la América del Sur, salvo el Paraguay y Chile, son miembros de la UNESCO, y que su Director General, el señor Jaime Torres Bodet, es un eminente intelectual mexicano; Chile por su prestigio cultural en nuestro continente, no puede permanecer alejado de un organismo internacional de la cultura.

Fui invitado especialmente para representar a Chile en las jornadas habidas en París en Febrero último, a fin de conmemorar los 80 años de vida de la Sociedad de Legislación Comparada; en estas reuniones se trató del estudio del Derecho Comparado, y tuve la ocasión de hacer resaltar la importancia que en nuestra enseñanza del derecho se da al Derecho Comparado. En los cahiers de Législation et de Bibliographie Juridique de l'Amérique Latine, publicados bajo los auspicios del Instituto de Derecho Comparado de la Universidad de París y del Instituto de Legislación Comparada, y cuyo redactor es el Dr. F. de Solá Cañizares, se publicó en francés un estudio mío sobre la Legislación Social Chilena.

El 12 de Marzo último en la Sorbonne, se realizó en mi honor, un acto de presentación de Chile, bajo la presidencia honoraria del Embajador de Chile y del Rector de la Universidad de París, organizado por un grupo de estudiantes franceses que se interesan por las relaciones franco-latinoamericanas; en esa velada pública los becados chilenos que se encuentran en París, dieron a conocer aspectos de Chile; la señorita Ana Fragnaud hizo una introducción sobre Chile; de la vida económica trató el señor Omar Saavedra; de la vida social y política, don Gustavo Lagos; de la vida médica, el Dr. Manuel Miranda; de las artes plásticas, la señorita Marta Colvin; de la música y de la arquitectura, don Domingo Santa Cruz Morla; de la vida literaria y teatral, don Emilio Martínez; y de la educación, don Oscar Vera. Tengo la satisfacción de expresar que las referencias que se me dieron de los becarios chilenos, fueron óptimas son ellos los mejores becarios de Latino América.

Francisco Walker Linares.

Profesor de la Universidad de Chile.



Sous la Présidence d'Honneur de Son Excellence

M. JOAQUIN FERNANDEZ, Ambassadeur du Chili

et de

M. JEAN SARRAILH, Recteur de l'Université de Paris

EN HOMMAGE A

M. WALKER LINARES

Président de l'Institut Chiléno Français de Santiago du Chili

PRESENTATION GENERALE DU CHILI

en Sorbonne, le **SAMEDI 12 MARS 1949, à 21 heures**

Amphithéâtre Richelieu, entrée rue de la Sorbonne

PROGRAMME

Présentation du Chili

Mlle ANA FRAGNAUD

La Vie Economique

M. OMAR SAAVEDRA

La Vie Sociale et Politique

M. GUSTAVO LAGOS

La Vie Médicale

M. MANUEL MIRANDA

La Vie Artistique,

La Plastique

Mlle MARTA COLVIN

La Musique et l'Architecture M. DOMINGO SANTA CRUZ

La Vie Littéraire et Théâtrale

M. EMILIO MARTINEZ

L'Education

M. OSCAR VERA

Cycle "CONNAISSANCE DE L'AMÉRIQUE LATINE"

France-Amérique-Latine, 96 Boulevard Raspail, Mardi, Jeudi, Vendredi,
Samedi de 17 à 19 h., 1^{er} étage dans la Cour à gauche

CARTEL ANUNCIADOR DEL ACTO EN LA SORBONA